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Дорогие читатели нашей газеты! 

Месяц июнь в Католической Церкви посвя-
щен почитанию Пресвятого Сердца Иисуса. Каж-
дый день католики молятся литанией к Пресвято-
му Сердцу нашего Господа, прославляя Его за не-
скончаемую Божественную любовь и, прося Его о 
том, чтобы и наши сердца становились подобны-
ми Его сердцу.

Даром любви Пресвятого Сердца Иисуса явля-
ются те, кто свою жизнь полностью посвятил Богу. 
На страницах этого номера нашей газеты мы де-
лимся своей радостью от того, что есть среди нас 
те, кто только что стали служителями Бога: Олег 
стал дьяконом, а о. Евгений – священником; или 
же сестра Мария Горетти, которая празднует уже 
50 годовщину своей монашеской жизни. Радуемся 
с ними и молимся за них, чтобы благодаря их слу-
жению любовь Божья достигала всё большего ко-
личества человеческих сердец.

Даров любви Божьей много. Одним их них яв-
ляется это чудное время года – лето. Желаем Вам, 
дорогие наши читатели, чтобы не только этот ме-
сяц, не только это лето, но и вся ваша жизнь была 
наполнена благодарностью Богу, Который неустан-
но дарует каждому из нас Свое открытое Сердце и 
щедрые дары из Его сокровищницы.

                                                       О. Евгений Зинковский
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Евхаристки 
отметили юбилей

По случаю приезда Генеральной Настоятельни-
цы м. Малгожаты Ваврык, 9 мая 2016 года в доме 
сестер-евхаристок в Майкудуке, скромным празд-
нованием было отмечено 40-летие служения Евха-
ристок в Казахстане.

Утром 9 мая в часовне сестер были Владыка 
Аделио и о. Пьер Луиджи, они совершили благо-
дарственную Святую Мессу. А в час пополудни м. 
Малгожата, сопровождающая ее с. Зофья Карчев-
ска и все одиннадцать Евхаристок, ныне живущих 
в Казахстане, собрались вместе с приглашенными 
гостями, чтобы с благодарностью вспомнить эти 40 
лет: все дарованные Богом дары, а также тех, кто 
имел отвагу и великодушие положить начало; тех, 
кто с открытым и щедрым сердцем следовал Бо-
жьему призыву; тех, кто сопровождал и поддержи-
вал сестер своей заботой и молитвой; тех, кто давал 
пример своей жизнью и смертью.

Праздничная программа состояла из:
Молитвы в часовне,
Приветственного слова м. Малгожаты,
Краткого доклада по истории Евхаристок 
в Казахстане,

Агапы в столовой монастырского дома,
Посещения кладбища и молитвы у могил 
усопших сестер.

Приветственное слово Генеральной Насто-
ятельницы Конгрегации Сестер Служительниц 
Иисуса в Евхаристии м. Малгожаты Ваврык по 
случаю празднования 40-летия присутствия Ев-
харисток в Казахстане:

Слава Иисусу Христу!
Я хотела бы выразить радость по поводу при-

сутствия на сегодняшнем торжестве наших доро-
гих гостей, среди которых также есть два епископа 
Владыка  Аделио Дель Оро и епископ Януш Калета.

От имени всех сестер я выражаю благодар-
ность за молитву в наших намерениях и за всяче-
скую помощь.

Мы благодарны Архиепископу Яну Павлу Лен-
ге, который оказывал нам поддержку и заинтере-
сованность; Архиепископу Томашу Пэте, Еписко-
пу Атаназиусу Шнайдеру, Епископу Янушу Калете 
и Епископу Аделио Дель Оро за доброжелательное 
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сотрудничество, отцовскую заботу и всяческую по-
мощь, которую получаем и по сей день.

Мы благодарим приходских настоятелей: о. 
Владимира Дзуренду, о. Януша Потока, о. Луциана 
Поцалуня, а также предыдущих настоятелей – в их 
числе, присутствующего здесь о. Петра Пытлова-
ны, ныне ректора Межъепархиальной семинарии, 
а в прошлом – настоятеля прихода в Астане. Ваш 
пример вовлеченности в жизнь Церкви, Вашу до-
брожелательность и помощь нам мы всегда цени-
ли и ценим.

Хотелось бы также вспомнить тех, кого уже 
нет в живых: Епископа Александра Хиру, о. Аль-
бинаса Думбляускаса, пригласившего нас в Казах-
стан, и многих других священников – все они сегод-
ня соединяются с нами в благодарственной молит-
ве. Наши сестры, которые работали в Казахстане и 
отошли к Господу – не буду здесь называть их имена 
– и они сегодня вместе с нами благодарят Бога за 40 
лет присутствия нашей Конгрегации в Казахстане.

Сердечно благодарю всех присутствующих го-
стей. Все Вы создаете неповторимую семейную ат-
мосферу в своих приходах. В течение 40 лет мы по-
лучили от Вас много знаков доброжелательности и 

Генеральная Настоятельница с. Галина Стшелецкая, 
при которой началось 
служение в Казахстане

Основатель Георгий Матулевич

помощи. Просим Вас о молитве за нас, чтобы мы 
могли как можно лучше исполнять задания, кото-
рые Господь Бог ставит перед нашей Конгрегацией.

За нашего отца-основателя Архиепископа Ге-
оргия Матулевича, за существование нашей Кон-
грегации, за всё добро, свершённое в Церкви через 
нашу монашескую общину, за призвания и за все 
блага – да будет прославлен Бог!

Слава Отцу и Сыну и Святому Духу…
м. Малгожата Ваврык SJE

Краткая историческая заметка
Непосредственная история Евхаристок в Ка-

захстане начинается ровно 40 лет назад, весной 
1976 года, когда первые сестры приехали, чтобы 
посмотреть ситуацию местной Церкви.

В июне был куплен дом в Целинограде (ныне 
Астана) по ул. Чернышевского, д. 2, с часовней Ии-
суса в Евхаристии, а в июле – в Караганде по ул. 
Сейфулина, д. 138, с часовней Христа Царя.

Первые послушницы были приняты в Кара-
ганде 12 августа того же года – это были 7 сестер 
Младенца Иисуса из общины, созданной о. Альби-
насом Думбляускасом. Две из них – Регина Калу-
совская и Евгения Генинг жили и проходили нови-
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циат в Целинограде, остальные – в Караганде. На-
стоятельницей дома в Караганде и наставницей по-
слушниц была с. Ядвига Виршута, приехавшая из 
Белоруссии.

20 ноября 1976 были приняты еще восемь деву-
шек: Мария Фейст, Анна Шмидтляйн, Ида Фейст, 
Мария Шмидтляйн, Елена Хатикова, Валентина 
Шмидтляйн, Роза Деймунт, Ида Вельтер.

В начале 1977 года община из 3 сестер посели-
лась в Кустанае в доме 44 по ул, Карла Маркса, в 
котором до переезда в Караганду жил о. Альбинас. 
Дом в Кустанае был закрыт в 1986 году, когда се-
стры из Кустаная выехали, чтобы основать новый 
дом в Новосибирске.

В Караганде очень скоро после открытия мона-
стырского дома со стороны властей начались гоне-
ния в форме обысков и допросов. Сестры ушли в 
еще более глубокое подполье. Сначала в доме 138 
по ул. Сейфулина открыли новый потайной ход с 
задней стороны, и все молодые сестры в послед-
ствие им пользовались, чтобы незамеченными во-
йти в дом или выйти из него. Святые Дары пере-
несли в маленькое потайное отверстие на дне тум-
бочки, замаскированное так тщательно, что его уже 
невозможно было обнаружить. Сестры собирались 
в лесопосадке, чтобы вместе помолиться, погово-
рить. Все молодые сестры должны были вернуться 

к родителям и жить у них. Для совместной ежеднев-
ной молитвы они собирались то у одних родителей, 
то у других. В начале 80-х начались недоразумения 
между настоятелем прихода о. Альбинасом и насто-
ятельницей сестер с. Ядвигой Виршутой, вскоре пе-
реросшие в серьезный конфликт, который закон-
чился тем, что настоятельницы постепенно высла-
ли всех молодых сестер из Караганды. В 1982 году 
сестры переехали в дом с. Анны Мерковской по ул. 
Карла Либкнехта, д. 40а – в Майкудуке, а вскоре и в 
нынешний дом – по ул. Чапаева,  д.53. В 1987 году с. 
Ядвига вернулась в Браслав. В Караганде остались 
три пожилые сестры – Флора Штивих, Клара Рит-
тер и Серафима Шмидтляйн. Новый импульс слу-
жение Евхаристок в Караганде получило после 1991 
года, когда были основаны официальные структу-
ры Католической Церкви в Казахстане.

В августе 2012 года был открыт второй дом Ев-
харисток в Караганде – при новом Кафедральном 
соборе.

Что касается Астаны (Целиноград), то с 1976 
до 1980 года постоянного священника там не было. 
Сестры собирали людей на молитву, слушали с 
ними магнитофонные записи проповедей. Так как 
катехизировать было запрещено, придумали «ка-
техизис по дороге» – после молитвы сестры с мо-
лодежью шли домой вместе, по дороге сестры ка-
техизировали. Кроме того каждое воскресенье се-
стры приглашали к себе «в гости» одну семью – от 

Первые восемь карагандинских Евхаристок



Кредо     май - июнь  2016      7была совершенна. (1Ин 1, 4)

 

 

Уголок 
литургических 
чтений

бабушки до внуков. Пили чай, читали религиоз-
ные книги, отвечали на вопросы, показывали слай-
ды. Всё это вызывало недовольство  властей. При-
езд священника Болеслава Бабраускаса в 1980 году 
привел к еще большему подъему религиозной жиз-
ни католиков Астаны. В ответ на это усилились го-
нения и травля в прессе, бывали и ночные погро-
мы. В 1984 году власти лишили отца Болеслава пра-
ва на работу, принудили уехать. Сестрам пришлось 
скрыть Святые Дары, и придать часовне вид жилой 
комнаты. Теперь священник приезжал тайно, а по 
воскресеньям, когда священника не было, люди мо-
лились у алтаря, на который клали орнат. Читали 
тексты Мессы, а в момент Пресуществления была 
тишина. Так продолжалось до приезда в 1988 году 
священника Отто Мессмера. С июля 1999 года, ког-
да была образована Апостольская Администрату-
ра, а затем и Епархия в Астане сестры стали слу-
жить и в епархиальном управлении.

с. Флора и о. Иоганнес Трай 
у могилы о. Альбинаса

В настоящее время в Казахстане одиннадцать 
сестер Служительниц Иисуса в Евхаристии: трое 
служат в Астане, трое – в Карагандинском Кафе-
дральном соборе Пресвятой Девы Марии Фатим-
ской, а пятеро несут свое служение в Соборе св. Ио-
сифа в Караганде, среди них одна из первой кара-
гандинской «восьмерки» – Анна Шмидтляйн и та-
кие «ветераны» Караганды как с. Серафима Шмидт-
ляйн и с. Екатерина Этцель.

c. Наталья Ивашковская SJE

12 Июня
11-е рядовое воскресенье
2 Цар 12, 7-10. 13; Пс 32(31); Гал 2, 16. 19-21;
Лк 7, 36 – 8, 3.

19 Июня
12-е рядовое воскресенье
Зах 12, 10-11; Пс 63(62); Гал 3, 26-29;
Лк 9, 18-24.

24 Июня
Пятница РОЖДЕСТВО СВ. ИОАННА,  

        ПРЕДТЕЧИ И КРЕСТИТЕЛЯ ГОСПОДНЯ, торжество
Ис 49, 1-6; Пс 139(138); Деян 13, 22-26;
Лк 1, 57-66. 80.

26 Июня
13-е рядовое воскресенье
3 Цар 19, 16b. 19-21; Пс 16(15); Гал 5, 1. 13-18;
Лк 9, 51-62.

29 Июня
Среда СВВ. ПЕРВОВЕРХОВНЫЕ  

        АПОСТОЛЫ ПЕТР И ПАВЕЛ, торжество
Деян 12, 1-11; Пс 34(33); 2 Тим 4, 6-9. 17-18;
Мф 16, 13-19.

3 Июля
14-е рядовое воскресенье
Ис 66, 10-14c; Пс 66(65); Гал 6, 14-18;
Лк 10, 1-12. 17-20.

7 Июля
Четверг ПРЕСВЯТАЯ ДЕВА МАРИЯ – 

        ЦАРИЦА МИРА, торжество
Ис 9, 2-4. 6-7; Пс 85(84); Еф 2, 12-22; 
Лк 1, 26-38.

10 Июля
15-е рядовое воскресенье
Втор 30, 10-14; Пс 69(68); Кол 1, 15-20;
Лк 10, 25-37.

17 Июля
16-е рядовое воскресенье
Быт 18, 1-10a; Пс 15(14); Кол 1, 24-28;
Лк 10, 38-42.

24 Июля
17-е рядовое воскресенье
Быт 18, 20-32; Пс 138(137); Кол 2, 12-14;
Лк 11, 1-13.

31 Июля
18-е рядовое воскресенье
Екк 1, 2; 2, 21-23; Пс 95(94); Кол 3, 1-5. 9-11;
Лк 12, 13-21.
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27 мая 2016 г. в Астане в Кафедральном собо-
ре Матери Божией Неустанной Помощи архиепи-
скоп Томаш Пэта рукоположил в дьяконы Подго-
родецкого Олега, родом из Ясной Поляны, семина-
риста Межъепархиальной высшей духовной семи-
нарии «Мария – Матерь Церкви».

На Святой Мессе, прошедшей в пятницу ве-
чером, присутствовали самые близкие ему люди – 
мама и брат, а также приехали верующие из Аста-
нинской и Карагандинской епархий, семинаристы 
и гости из Польши.

Принять сан дьякона – это еще один шаг к свя-
щенству, это взвешенное решение идти тем путем, 
который указывает Господь, это непреодолимое 
желание говорить Богу «Да»!                                                            

Фото на  www.credonews.org

Жизнь Церкви/Архиепархия в Астане

 Дьякон Олег 
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Совсем недолго в Католической Церкви Казах-
стана одновременно служило три дьякона. 28 мая 
2016 г. в Астанинском кафедральном соборе прои-
зошло еще одно радостное событие: Капарулин Ев-
гений, принявший сан дьякона в сентябре 2015 г. 
был рукоположен архиепископом Томашем Пэтой 
в священники.

 Это новый этап жизни и особая благодать, ко-
торой одаряет Бог Своего избранника. На Святой 
Мессе архиепископу Томашу Пэте сослужили свя-
щенники из других епархий Казахстана, а также о. 
Роланд Жакенуд, посетивший в эти дни Астану.

А на следующий день в Шортанды, в своем род-
ном приходе, о. Евгений отслужил первую Святую 
Мессу. Этот день и этот момент, когда хлеб и вино 
впервые в его руках стали Телом и Кровью Хри-
ста, столь значим и памятен для каждого священ-
ника, и особая радость разделить его с ближними. 
На примиции присутствовали родные о. Евгения, 
прихожане храма Непорочного зачатия Присноде-
вы Марии, а также гости из других приходов Ка-
захстана. В этот торжественный день маленький 
храм наполняла атмосфера праздника, пропитан-
ная благодарностью Богу за дар священства, а на 
лицах людей, несмотря на пасмурное утро, сияли 
улыбки.

                                                                                                                                           П.А.В.   

  Дар священства 
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Интервью с отцом Евгением 
Капарулиным, спустя 15 минут 
после его первой Св. Мессы...

Во Имя Господне и Богоро-
дицы. Отец, пожалуйста, расска-
жите, что Вы чувствуете в этот 
момент?

Только что закончилась Мес-
са, которую я отслужил впервые 
в жизни, и меня наполняет такая 
внутренняя радость, такое чув-
ство полноты, что ничто внешнее, 
даже эта суматоха, которая проис-
ходит вокруг, мне не мешает. Я по-
гружен в эту радость, и Господь со 
мной. Мне трудно об этом гово-
рить, и когда я начинаю, я боюсь 
потерять это чувство. Я радуюсь, 
что Господь дал возможность от-
служить первую Мессу. И сколько 
Он даст еще в жизни отслужить? 
Уповаю на Его милосердие.

За кого Вы служили свою 
первую Мессу?

Первую Мессу я служил за 
этот приход, в котором я вырос и 
в котором почувствовал свое при-
звание. Благодарю Бога за молит-
ву этих прихожан, потому что они 
много жертвовали, много моли-
лись о священниках. Поэтому я 
молился за них, за этих людей, ко-
торые здесь постоянно молятся.

Если вспомнить об истоках, 
отец, Вы можете поделиться, ког-
да пришел тот первый момент, 
когда Вы почувствовали, что Бог 
Вас призывает, и Вы хотите стать 
священником?

Первый момент был здесь, в 
этом приходе. Раньше здесь было 
поклонение Пресвятым Дарам, 
постоянно в течение дня, и мы 
приходили на это поклонение. 
И во время них, Господь словно 
призывал: я чувствовал Его при-
зыв. Конечно, на мое решение по-
влияла и сестра Фаустина, через 
свой «Дневник», особенно, когда 
она говорила о том, какими долж-
ны быть священники, чтобы про-
поведовать милосердие. И тогда в 
моем сердце загорелся этот огонь, 
чтобы стать тем, кто проповедо-
вал бы именно о милосердии.

Сколько Вам было лет?

В те годы мне было лет 15, 
16, 17… А что касается призва-
ния – конкретного решения пой-
ти в семинарию, – то это было не 
в Шортанды, это было в Озёрном, 
на одной из встреч молодежи. Ча-
сто думают, что это происходит во 
время молитвы, а у меня это про-
изошло по дороге домой после ве-
черней молитвы. Я даже сейчас 
помню эту темную дорогу домой – 
туда, где мы жили, – и этот взгляд 
Иисуса в глубину моего сердца, 
Который уже задал вопрос: «Хо-
чешь ли ты быть Моим служите-
лем?». И идя по той дороге, я отве-
тил на это: «Да», и после этого на-
чался мой путь к священству. Вче-
ра он закончился и начался уже 
другой путь. (Смеется).

Как самые близкие Вам люди 
восприняли Ваше решение? Ро-
дители? Сестра?

В то время они были очень 
мало знакомы с Церковью, поэто-
му они не поняли моего выбора. 
Был протест и непонимание. Но 
я был верным своему «Да», кото-
рое сказал Иисусу. И поэтому им 
в какой-то момент пришлось сми-

риться. После чего я много мо-
лился за них, и, кажется, они 
немного поняли мой выбор. 
Как мама вчера сказала: «Я 
увидела, что он счастлив. По-
чему я должна препятствовать 
этому счастью?».

А кто был первым чело-
веком, с которым Вы поде-
лились тем, что хотите стать 
священником?

Это был необычный мо-
мент, потому что когда здесь 
был настоятелем о. Ярослав 
Словы, в какой-то момент я 
боялся сказать ему, что чув-
ствую в сердце. Вернее, не бо-
ялся, а стеснялся, и думал, что, 
быть может, я недостоин тако-
го дара, но Господь так устро-
ил, что о. Ярослав сам позвал 
меня и сказал: «Мне кажет-
ся, что у тебя есть призвание. 
Нужно проверить его в семи-
нарии». Поэтому я пошел в се-
минарию. (Смеется).

А можете вспомнить, ка-
кие ощущения вы испытыва-
ли вчера во время молитвы 
и во время рукоположения? 
Как это всё было?

Это было очень волни-
тельно, и я очень сильно пе-
реживал, но я молился. Ког-
да меня спрашивал епископ, 
Господь дал мне такую бла-
годать, что я перестал волно-
ваться. Это был особый мо-
мент во всём рукоположении. 
Не литания, как многие дума-
ют, а именно тот момент, ког-
да епископ возложил на меня 
руки и читал молитву. В этот 
момент я чувствовал, как 
меня изнутри наполняла бла-
годать, – это был самый важ-
ный момент во всей Литургии. 

Меня призвал 
в пути
Священник Божьего Милосердия
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Я чувствовал, что Господь, Дары 
Святого Духа – что это сходит 
на меня… Это, наверное, самое 
главное переживание.

Как начался Ваш сегод-
няшний день? Отец, Вы може-
те рассказать, что чувствовали 
во время Вашей первой Святой 
Мессы?

Сегодня утром, когда я про-
снулся, я испытывал волнение, 
потому что переживал, как буду 
служить Мессу, как буду петь. Я 
репетировал утром, и у меня не 
получалось. Когда же меня бла-
гословили родители, и мы пошли 
этой процессией, я начал молить-
ся… Когда же начали петь песню, 
посвященную Деве Марии, пес-
ню, о которой я очень просил, 
Господь наполнил меня таким 
миром и покоем, что уже ничто 
вокруг меня не тревожило, и я 
пришел, и начал, с помощью Бо-
жьей… и получилось. (Смеется).

Отец, каким бы Вы хотели 
стать священником?

Таким, который проповедует 
о Божьем милосердии.

На памятках о Вашем руко-
положении сестра Тереза Мла-
денца Иисуса. И сегодня было 
много песен, которые она напи-
сала. Почему Вы выбрали имен-
но эту святую?

Святая Тереза в моей жиз-
ни сделала многое… Прежде все-
го, святая Тереза является моей 
особой покровительницей, пото-
му что, тогда, как святая Фаусти-
на дала первоначальный толчок, 
святая Тереза вела меня ко свя-
щенству в семинарской жизни. 
Мне трудно об этом говорить. 
Тереза есть Тереза. (Смеется).

Отец, есть ли какая-то ци-
тата из Библии или одного из 
Святых, которая лежит у Вас на 
сердце?

Цитата, которая лежит на 
сердце – это та, что написана на 
иконке: «Вкусите, и увидите, как 
благ Господь! Блажен человек, 

который уповает на Него!» (Пс 
34(33), 9). Это особая цитата, ко-
торая лежит у меня на сердце, 
но вчера была и вторая, может 
ее мало кто заметил, это: «По-
ложи меня, как печать на Серд-
це Твое». Она прозвучала во вче-
рашней песне во время Литур-
гии. Я выбирал на иконку из этих 
двух, но, всё-таки, псалом побе-
дил. (Смеется).

Отец, какой бы Вы дали со-
вет молодым людям, которые 
еще находятся на пути позна-
ния своего призвания?

Тем, кто чувствует в сердце 
своем призвание к какой-либо 
посвященной жизни, я советую 
попробовать, потому что с этими 
сомнениями «мое – не мое» мож-
но проходить всю жизнь. Важ-
но проверить, а потом всё будет 
ясно.

Большое спасибо, отец!
КРЕДО
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Бывают в жизни каждого из нас такие момен-
ты, когда нас покидает депрессия, чувство вины, и 
их место занимает неимоверная сила деятельности, 
приподнятости, торжественности, ощущения ра-
дости, счастья, любви. Таким днем для меня стал 
день 8 апреля, хотя был он пасмурным, с дождем 
и ветром. Это день, когда группа прихожан вме-
сте со священником прихода «Святого Семейства» 
встречала на вокзале икону Фатимской Божьей Ма-
тери. О том, почему она так названа мы уже зна-
ли, из письма епископов Казахстана. В нём сообща-
лось, что икона Пресвятой Девы Марии совершит 
паломничество по приходам Римско-католической 
Церкви Казахстана. Среди многих городов респу-
блики был назван и приход в г. Хромтау. Читали 
материал, приготовленный издательством Кредо, 
готовились новеной перед прибытием и смотрели 
фильм о явлениях в Фатиме.

Прежде всего, за это время мы больше осозна-
ли, что благодаря великому заступничеству и хо-
датайству Девы Марии перед Иисусом Христом 
мы можем победить зло обилием добра. Мы мо-
жем следовать примеру жизни Самой Божьей Ма-
тери, исполнять волю Божью в нашей жизни. Дева 
Мария стала для Церкви и для всего мира посред-
ницей милосердной любви Бога, которая излива-
ется на всех, кто в ней нуждается, надеждой мира 
и единства, стремящейся сохранить мир семьям и 
народам, радость и спасение всем нам.

Сладчайшее сердце 
Пресвятой Девы Марии

Жизнь Церкви/Администратура Атырау
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Сладчайшее сердце 
Пресвятой Девы Марии

Икона Фатимской Пресвятой Девы Марии на-
ходилась в г. Хромтау целую неделю. Поэтому все 
желающие увидеть ее, поклониться Святой Мате-
ри, попросить о своем тайном и сокровенном, име-
ли возможность это сделать в любой день и даже 
ночью. Пресвятая Дева Мария входила в каждый 
дом и квартиру. Что происходило в это время в ду-
шах прихожан остается только домыслом, т.к. каж-
дый чувствовал себя по-разному, Но то, что в доме 
воцарялись покой, тепло, радушие и чувство защи-
щенности испытали все, особенно больные. В дом 
вошла наша Мать и озарила светом Своей благода-
ти все уголки его. Никто не желал сказать друг дру-
гу грубого слова. Многие плакали от радости, что 
пришла Та, Которую не видели и никогда не думали 
с Ней встретиться. Каждый день хотелось видеть 
лик Пресвятой Девы и говорить с Ней, молиться Ей 
и просить помощи, через Ее посредничество, Бога 
нашего Иисуса Христа.

Итогом пребывания Иконы Пресвятой Девы 
Марии Фатимской стала Святая Месса в строящем-
ся Божьем Храме. Это было первое богослужение 
на этом месте, которое мы посвятили Богу. Всё на-
чалось с молитвы Святого Розария, а потом отслу-
жили Мессу, которую возглавлял наш Апостоль-
ский Администратор о. Дариуш Бурас. Каждый, 
присутствующий унес что-то очень ценное для 
себя, своей семьи. Многие задумались над тем, как 
жить дальше. Может то, о чём мы имели представ-

ление до этого дня, стало ненужным? Может надо 
повернуться к Господу Богу лицом, поселив в душе 
и на устах «Молитву Прощения», которая появи-
лась в приходах в момент пребывания Иконы Пре-
святой Девы Марии, очистив свое сердце от все-
го темного: зла, ненависти, непонимания, лжи, не-
справедливости, зависти? Это сделать за один раз 
невозможно, но пытаться следует. Надо лишь ве-
рить, надеяться, любить.

В.Ш.
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ГОСПОДЬ ПАСТЫРЬ 
        МОЙ…ПС 23(22)

 8 мая 2016 года в прохо-
де «Успение Богородицы» горо-
да Костаная состоялось торже-
ственное празднование 50-летия 
монашеских обетов сестры Ма-
рии Горетти из ордена Сестер-
Пастерек от Проведения Божье-
го. Торжественную Святую Мес-
су служили: Архиепископ Ми-
трополит Архиепархии Пресвя-
той Девы Марии в Астане Томаш 
Пэта, настоятель Костанайского 
прихода о. Славомир Порембски 
и настоятель прихода города Ли-
саковск о. Томаш Дадек.

И вот уже на протяжении 
пятидесяти лет сестра Горетти 
тихо, смиренно, терпеливо, с глу-
бокой верой и искренней любо-
вью исполняет обеты, принесен-
ные Господу Богу в ответ на Его 
призыв: «Так как ты дорог в очах 
Моих, многоценен, и Я возлюбил 
тебя» (Ис 43, 4), «Я вас избрал и 
поставил, чтобы вы шли и при-
носили плод…» (Ин 15, 16). Не-
смотря ни на какие жизненные 
трудности и обстоятельства, се-
стра с усердием и полным сое-
динением в деле спасения шла 
и идет дорогой любви за Иису-
сом Добрым Пастырем так, как 
в Слове Божием сказано: «Горы 
сдвинутся, и холмы поколеблют-
ся; а милость Моя не отступит от 
тебя, и завет мира Моего не по-
колеблется, говорит милующий 
тебя Господь» (Ис 54, 10). «Бу-
дешь ли переходить через воды, 
Я с тобою, – через реки ли, они 
не потопят тебя, пойдешь ли че-
рез огонь, не обожжешься, и пла-
мя не опалит тебя. Ибо Я Господь 

Тихо, смиренно, 
терпеливо
50-летие монашеских обетов сестры Марии  Горетти

Жизнь Церкви/Архиепархия в Астане
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твой, Святый Израилев, Спаси-
тель твой» (Ис 43, 2-3).

Сестра Горетти с радостью 
поделилась воспоминанием 
своего призвания:

Родилась я 7 января 1947 года 
в Лубичу, около Торуня, где мой 
отец был органистом в одной из 
церквей. Через несколько меся-
цев после моего рождения мы 
переехали в Папов Торуньский, 
где так же отец был органистом 

и одновременно церковным по-
мощником.

Знаю, что была очень желан-
ным и долгожданным ребенком. 
В одном из писем на день моего 
рождения мама написала: «Как 
же мы тебя ждали». Благодарю 
Тебя, Господи, за таких любя-
щих родителей, так как через это 
вижу и Твою любовь ко мне. Бла-
годарю родителей за их любовь и 
тепло в семье.

Когда мне было три года, в 
1950 году, – умирает мой отец. 
Наступают трудные дни и года 
для всей нашей семьи, когда на 
маму возлагается забота по со-
держанию четверых детей.

Тихо, смиренно, 
терпеливо

В начальной школе я была 
средней ученицей. Не люби-
ла математику. Моими любимы-
ми предметами были: польский 
язык, пение, физическое воспи-
тание. Любила участвовать в раз-
ных школьных представлени-
ях. Мечтала стать актрисой или 
танцовщицей, но Бог имел Свои 
планы, чудесные планы…

Год 1961. По всему Торунь-
скому деканату, а также в на-
шем приходе, совершалось па-
ломничество иконы Матери Бо-
жьей Ченстоховской. От имени 
детей и молодежи я приветство-
вала Матерь Божию стихотво-
рением, а по окончанию празд-
неств в нашем приходе, поеха-
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ла с Матерью Божией в следу-
ющий приход. Это был приход 
Иисуса Царя в Торуне. На тор-
жественной Мессе присутство-
вало большое количество сестер-
монахинь. Никогда я не видела 
так много сестер вместе, потому 
что в нашем приходе не было се-
стер. И тогда в первый раз при-
шла мне мысль: «Может и я стала 
бы такой сестрой». Когда сказала 
об этом подружкам, то они сме-
ялись надо мной, и я больше ни-
кому не говорила об этом, даже 
маме, пока в конце концов не пе-
рестала об этом думать, и забы-
ла. Однако Господь Иисус и Ма-
терь Божья не забыли…

Под конец 1962 года прохо-
дили Приходские миссии. На 
одной из таких встреч для моло-
дежи реколлекционист проин-
формировал, что есть корзинка, 
в которую можно положить во-
просы, на которые миссионеры 
будут отвечать молодежи. Мой 
вопрос был коротким: «Сколь-
ко нужно иметь лет, чтобы всту-
пить в монастырь?». Отец не от-
ветил на этот вопрос, только по-
просил, чтобы тот, кто написал 
этот вопрос, пришел после Свя-
той Мессы в бюро прихода. Я по-
шла, когда отец-настоятель уви-
дел меня – воскликнул: «Ты в мо-
настырь?».

Отец-настоятель дал мне 
адрес конгрегации Сестер-
Пастерек, сказал написать заяв-
ление о принятии, и сам тоже на-

писал письмо к Матушке Гене-
ральной.

Когда я рассказала о моем ре-
шении своей маме, то встретила 
согласие и понимание. Спасибо, 
мамочка…

Через некоторое время при-
шло известие из Яблонова о 
том, что я должна ехать в нови-
циат в Топольно. Господь Иисус 
Сам выбрал для меня Конгрега-
цию, тогда как я абсолютно не 
ориентировалась и не знала мо-
нашеских орденов. Когда отец-
настоятель спросил меня, в ка-
кой монастырь поступаю, я от-
ветила, что не знаю. В Яблонове 
были Сестры-Пастерки, а в То-
польно я не знала какие…

Итак, 11 марта я была уже в 
новициате. Оказалось, что там 
тоже были Сестры-Пастерки. На-
чался новый этап в моей жизни. 
Молитва, молчание, работа, уче-
ба. В новициате я познала мона-
шескую жизнь, правила, обычаи.

В начале постулата я вытя-
нула иконку с образом Младенца 
Иисуса и надписью на обороте: 
«Ты посвящена Любви. Ты долж-
на заниматься превращением в 
любовь всего того, что прино-
сит тебе жизнь». Сегодня совер-
шаю испытание совести, была ли 
я верна этому?

Первые монашеские обеты я 
принесла в Топольно в Юбилей-
ный год 1000-летия крещения 
Польши, в 1966 году. После при-

несения обетов поехала в Ябло-
ново. Там закончила заочно об-
щеобразовательный лицей, а за-
тем курс катехизиса, и позднее, в 
качестве катехизатора, служила 
22 года в разных регионах Поль-
ши.

 В 2005 году, перед Рожде-
ством, приехала в Казахстан, в 
Костанай, а в феврале – в Лиса-
ковск. Но не дано мне было там 
долго работать. Однако я очень 
полюбила этот приход, а особен-
но людей. По прошествии двух 
лет я уехала в Польшу. И после 
нескольких лет перерыва снова 
вернулась в Казахстан.

Сегодня благодарю Бога за 
мое призвание, за прекрасные 
и трудные дни в моей монаше-
ской жизни. Благодарю Пречи-
стую Матерь за Ее опеку, и про-
шу о Ее дальнейшей опеке. «Ии-
сус, Мария, я люблю Вас. Спаси-
те души».

Благодарим нашу дорогую 
сестру за 50-летие радостной 
и жертвенной службы. Жела-
ем от всего сердца, дабы Господь 
Бог одарил сестру семью дара-
ми, плодами и благословениями, 
а также соделал Своею Божией 
Святыней и обителью Пресвятой 
Троицы. Пусть желания сердца 
сестры всегда будут соединены 
с деланиями Сердца Иисуса. Же-
лаем близости Господа в каждый 
последующий день жизни.

Приход «Успение Богородицы»
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С 28 апреля по 1 мая в Ко-
станае в приходе «Успение Бо-
городицы» прошел курс, орга-
низованный Центром Культуры 
и Диалога им. Иоанна Павла II в 
Астане, по Естественному Пла-
нированию Семьи (ЕПС), кото-
рый провела специально при-
глашенная г-жа Геня Самбор-
ская, председатель Всеукраин-
ского благотворительного фон-
да «За достоинство человека», 
инструктор европейского уров-
ня по ЕПС.

На очередной курс собра-
лись участники не только из Ко-
станая, но также из Лисаковска, 
Рудного, Астаны, Талдыкургана. 
Слушателями курса стали как 
семейные пары, так и молодые 
люди (парни и девушки), т.е. все 
те, кто интересуется вопросами 
ЕПС и стоит на защите жизни.

Курс ЕПС включал в себя во-
просы плодности мужчины и 
женщины и плодности супру-
жеской пары. Участники курса 
знакомились с основными при-
знаками плодности, а также ак-
тивно работали с учебными кар-
тами для определения периода 
плодности по симптотермально-
му методу (методу двойного под-
тверждения). Также курс вклю-
чал такие вопросы как профи-
лактика нарушений детородной 
системы организма мужчины и 
женщины, анатомия, физиоло-
гия и нейрогормональная регу-
ляция репродуктивной системы 
мужчины и женщины, как разу-
мно и ответственно планировать 
и откладывать зачатие ребенка, 
как создать максимально благо-
приятные условия для зачатия. 
Кроме того были обсуждены во-
просы новых угроз современно-
го мира: искусственное беспло-
дие, искусственное оплодотво-
рение, культура смерти, вклю-
чающая в себя развод, эвтана-
зию, аборт и пр., которая так ча-
сто культивируется в современ-
ном обществе, подменяя культу-

ру жизни, к которой все мы при-
званы.

Курс соединил христи-
ан, как католиков, так и право-
славных. Как сказал Папа Фран-
циск: «Единство образуется в 

пути». А в Библии мы можем 
найти следующие слова: «Да бу-
дут все едино: как Ты, Отче, во 
Мне, и Я в Тебе, так и они да бу-
дут в Нас едино» (Ин 17, 21). Так 
мы все объединились в пути в за-

В защиту жизни…
Жизнь Церкви/Архиепархия в Астане
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щиту жизни, в защиту дара жиз-
ни. Жизнь человека принадле-
жит Богу. Он, Бог, даритель это-
го наивысшего блага – жизни. 
Можно об этом прочитать в Сло-
ве Божием: «И создал Господь 
Бог человека из праха земного, и 
вдунул в лице его дыхание жиз-
ни, и стал человек душею жи-
вою» (Быт 2, 7). Сотворитель ода-
рил человека телом и даром жиз-
ни, давая ему дыхание жизни. 
Слово Божие учит нас: «Не зна-
ете ли, что тела ваши суть храм 
живущего в вас Святого Духа, 
Которого имеете вы от Бога, и вы 
не свои? Ибо вы куплены доро-
гою ценою. Посему прославляй-
те Бога и в телах ваших и в душах 
ваших, которые суть Божии» (1 
Кор 6, 19-20). Жизнь человека – 
это бесценный дар Бога. Посему 
мы имеем обязанность охранять, 
беречь и заботиться о ней, о жиз-
ни, дабы не стать родителями, те-
тями и дядями, бабушками и де-
душками нерожденных детей.

Для некоторых участни-
ков курс ЕПС вернул веру и все-
лил надежду. «Господь свет мой 
и спасение мое» (Пс 27(26), 1). С 
упованием в Милосердие Божие 
ожидаем обильных плодов этих 
курсов. «Ибо у Бога не остается 
бессильным никакое слово» (Лк 
1, 37); «и блаженна Уверовавшая, 
потому что совершится сказан-
ное Ей от Господа» (Лк 1, 45).

Выражаем особую благодар-
ность за организацию и проведе-
ние курса о. Павлу Блоку, наше-
му настоятелю о. Славомиру По-
рембскому, а также сердечную 
благодарность нашим сестрам с. 
Иохиме и с. Горетти, и всем при-
хожанам.

Да не забываем благода-
рить Господа Бога за все дела 
Его: «Да восхвалят Тебя народы, 
Боже, да восхвалят народы все» 
(Пс 67(66), 6). «Благослови, душа 
моя, Господа, и вся внутренность 
моя – святое имя Его. Благосло-
ви, душа моя, Господа и не забы-
вай всех благодеяний Его» (Пс 
103(102), 1-2).

Приход «Успение Богородицы»

« Б а т а р е й к а , 
которая помогает 
христианину осве-
щать – это молит-
ва» – заявил Папа 
Франциск в про-
поведи на утрен-
ней Мессе 7 июня в 
часовне Дома Свя-
той Марфы. Пон-
тифик предосте-
рег христиан от 
становления пре-
сной солью, и добавил, что необ-
ходимо справиться с искушени-
ем «духовности зеркала», соглас-
но которой человек более зани-
мается освещением самого себя, 
нежели принесением света веры 
другим.

Свет и соль

Комментируя Евангелие дня, 
Святейший Отец напомнил, что 
Иисус всегда говорил «простыми 
словами, простыми сравнения-
ми, чтобы люди могли понять его 
сообщение». Отсюда и определе-
ние христианина, который дол-
жен быть светом и солью. Но ни 
одной из этих двух вещей он не 
должен быть для себя: «свет ну-
жен, чтобы освещать другого, а 
соль – чтобы давать другому вкус 
и сохранять его» – отметил Папа 
Франциск.

«Но как же христианин мо-
жет сделать, чтобы соль и свет не 
потеряли свои свойства?» – спро-
сил Понтифик. То есть, сделать 
так, чтобы не кончилось масло 
для зажигания лампад?

«Что является “батарейкой” 
христианина, позволяющей ему 
освещать? Очень просто – мо-
литва. Ты можешь сделать столь-
ко вещей, столько дел, включая 
дела милосердия, можешь сде-

лать много великих дел для Церк-
ви: построить католический уни-
верситет, колледж, больницу… 
тебе даже поставят памятник, 
как благодетелю Церкви, но если 
ты не молишься – всё это будет 
не освященным и затененным. 
Сколько дел становятся «темны-
ми» из-за нехватки света, нехват-
ки молитвы. Тем, что поддержи-
вает, дает жизнь христианскому 
свету, тем, что освещает являет-
ся молитва, истинная молитва: 
молитва поклонения перед От-
цом, прославления Троицы, мо-
литва благодарения, а также мо-
литва, в которой мы что-то про-
сим у Бога, но при этом, молитва, 
идущая от сердца».

Евангелием христианин 
придает другим вкус жизни

«Речь идет о «масле», о «ба-
тарейке, которая дает жизнь све-
ту» – сказал Папа Франциск, до-
бавив: «соль не дает вкуса сама 
по себе. Соль становится солью, 
когда она отдает свой вкус. Та-
кова другая позиция христиа-
нина: отдавать себя, придавать 
вкус жизни другим, придавать 
вкус стольким вещам с помощью 
Евангельского послания. Отда-
вать себя. Не сохраняться в себе. 
Соль – не для христианина, соль 
– чтобы отдавать ее. Христианин 

Пусть христианин 
будет светом для всех

Проповедь Папы
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Любой человек может ока-
заться в трудной ситуации и со-
вершить какую-нибудь большую 
ошибку, как, например, прокля-
тие собственных детей. Тем не ме-
нее, в большинстве случаев, люди, 
которые прокляли кого-нибудь, 
раскаиваются и всё содеянное 
забывается и прощается: Иисус 
учил нас прощать других, чтобы 
и мы были в свою очередь про-
щены. В любом случае, я считаю, 
что проклятие мамы не влияет на 
жизнь ее дочерей, особенно, если 
они прощают и молятся. Суще-
ствует множество людей, у кото-
рых есть проблемы со здоровьем, 
работой или браком, которые, при 
этом, не были прокляты своими 
родителями.

В 2016 году у каждого из нас 
обязательно будут какие-нибудь 
неприятности. Если какой-нибудь 
человек слишком доверчив, то 
другой может воспользоваться 
этим, заставив его поверить, что 
обладает властью над его буду-
щим, говоря ему: «Если ты не сде-
лаешь то, чего я хочу, я прокляну 
тебя, и с тобой произойдет целый 
ряд несчастий». Но реальность 
такова, что никто не имеет вла-
сти над нашим будущим; и если 
даже мы сделаем то, что нам гово-
рят – с нами в любом случае прои-
зойдет ряд несчастий в 2016 году, 
по той простой причине, что в те-
чение столь длительного периода 
времени с нами обязательно про-

изойдут как хорошие, так и пло-
хие вещи.

До пришествия Иисуса Хри-
ста в мире было много страха и 
суеверий. Христианская религия 
положила конец всему этому и на-
учила нас тому, что есть добрый 
Бог, который заботится о нас. Те-
перь больше не нужно опасать-
ся ни такого рода проклятий, ни 
сглаза, ни других подобных ве-
щей. Божья помощь, которую мы, 
как его дети, получаем, а также 
помощь Пресвятой Девы гораздо 
сильнее всего этого.

Мой Вам совет: забудьте об 
этих проклятиях, простите от все-
го сердца свою мать и поблагода-
рите ее за всё добро, которое она 
сделала Вам с сестрами, чье зна-
чение неоценимо; и продолжай-
те нормально жить, полагаясь на 
Бога и Его Провидение. И, конеч-
но же, не ходите к «бабкам» и не 
читайте гороскопов или других 
подобных вещей, которые при-
водят только к суеверию, страху 
и зависимости. И, разумеется, я 
также советую Вам никогда нико-
го не проклинать, тем более ре-
бенка, даже в момент гнева, по-
скольку это прямо противоречит 
тому, чему учил нас Иисус Хри-
стос.                          

                            о. Карлос Лаоз

Вопрос

Отец, нас три сестры, каждую из нас во время семейных 
ссор прокляла мама (кого раньше, кого позже). Сначала этому 
не придавали значения (мама – это мама, сегодня ругает, а зав-
тра уже забыла об этом), но жизнь как-то не ладится: у одной 
распалась семья, у другой напряженные отношения с мужем, у 
меня серьезные проблемы со здоровьем. Во время одного разго-
вора пришли к мысли, что это связанно с ее проклятием. Знако-
мые советуют сходить к «бабкам», но мы знаем, что это большой 
грех. Скажите, пожалуйста, может ли на нашу жизнь так влиять 
проклятие мамы? Если да, то, что нам делать?                                  

Может ли на нашу жизнь 
влиять проклятие мамы?

обладает ей, чтобы отдать ее, он 
– соль, предназначенная для са-
моотдачи, а не для самого себя. 
Это любопытно, но они оба, свет 
и соль, служат другим, не самим 
себе. Свет не освещает сам себя, 
соль саму себя не солит».  

«Конечно – отметил Рим-
ский Епископ, – возникает во-
прос, как долго может служить 
соль и свет, если мы будем давать 
их не переставая». И ответил на 
этот вопрос так: «Здесь, вступа-
ет сила Бога, поскольку христиа-
нин – это соль, дарованная Богом 
в крещении. Она была тебе дана 
как дар, и будет продолжать да-
ваться тебе даром, если ты про-
должишь отдавать ее, освещая и  
отдавая. Тогда она никогда не за-
кончится!».

Бдительные к искушению 
«духовностью зеркала»

 
Согласно Первому чтению, 

именно это и происходит со вдо-
вой из Сарепты Сидонской, кото-
рая полагается на пророка Илию 
и тогда ее мука и масло не исто-
щаются. Отсюда Папа переходит 
к размышлениям о современной 
жизни христианина:«Освещай 
своим светом, но остерегайся ис-
кушения освещать самого себя. 
Это – скверное дело, это «ду-
ховность зеркала», если я осве-
щаю самого себя. Остерегай-
ся искушения исцелять самого 
себя. Будь светом, чтобы осве-
щать, будь солью, чтобы прида-
вать вкус и сохранять».

«Соль и свет – вновь повто-
рил Святейший Отец в заверше-
нии проповеди – не для самих 
себя», они нужны, чтобы отда-
вать себя другим в «добрых де-
лах». Чтобы таким образом за-
сиял их свет пред людьми. Для 
чего? Чтобы они увидели свои 
добрые дела и восславили сво-
его Отца, сущего на Небесах. 
Иными словами, следует вер-
нуться к Тому, Кто дал тебе свет 
и соль. Пусть Господь помогает 
нам в этом, – сказал Папа, – по-
могает всегда быть вниматель-
ными к свету, не скрывать его, но 
ставить его в горнице. И давать 
столько соли, сколько необходи-
мо, но отдавать ее другим, пото-
му что так она возрастает. Тако-
вы добрые дела христианина».

По материалам Радио Ватикана



20     Кредо      май - июнь 2016 Чтобы радость ваша 

   Исповедь? НеТ! 
...не хочу!
не знаю!
не справлюсь!    7

о. 
Ми

ло
ш 

Ш
аб

о
М

И
Л

О
С

ЕР
Д

Н
Ы

Е,
  К

А
К

  О
ТЕ

Ц
Для духа 

Внимание!Опасная ситуация 
для жизни (вечной)!

Это я должен иметь в виду 
на протяжении всего процесса. 
С того момента, когда я был в со-
стоянии признать, что я (и чаще 
всего не однократно) сбежал с 
намеченного (при крещении) 
пути, мне может помочь осозна-
ние того, что я убежал от Бога. 
Потому что только когда я буду 
убежден, что в процессе возвра-
щения не идет речь о самораз-
рушении, порке моей самоуве-
ренности или мазохистском удо-
вольствии видеть анализ моих 
недостатков и ошибок, мне будет 
легко вернуться.

Точное знание Божьей воли 
ведет к четкому познанию гре-
ха. Грехом не является всё то, 
что находится «вокруг» случив-
шегося: люди, обстоятельства, 
условия жизни, внутреннее со-
стояние или предрасположенно-
сти. Грех – это всегда конкретное 
событие, конкретное действие, 
конкретное слово или какая-
либо конкретная мысль. Грех – 
это конкретная ситуация, в ко-
торой я поддался искушению.

В действии и слове это лег-
че понять, с мыслями это немно-

го сложнее, так как большинство 
искушений приходит через них. 
Грех мыслью – это состояние при 
котором мы сознательно остаем-
ся в искушении (даже если это 
происходит только в уме). Гнев 
на какого-то конкретного чело-
века, зависть к кому-то конкрет-
ному, нежелание чего-то опре-
деленного, алчность в чём-либо, 
чувственность в конкретных си-
туациях, гордость за конкретные 
способности и перед конкретны-
ми людьми…

Не существует какого-то об-
щего греха, своего рода неопре-
деленного свойства, состояния, 
которое мы можем назвать, не 
зная, что оно обозначает на са-
мом деле. Греховность, хотя она 
относится ко всем, не является 
универсальной и коллективной 
виной, за которую можно спря-
таться каждому по отдельности. 
Здесь речь не идет о католиче-
ском фольклоре, предназначаю-
щемся для тех из нас, кто уверо-
вал в Бога, но для всех нас, пото-
му что «все мы грешны». Грехов-
ность – это осознание своего па-
дения, вновь и вновь, в той или 

иной конкретной ситуации, в ка-
кой бы мы не были… извините, я 
не был в состоянии держаться на 
пути, который для меня, с такой 
любовью, наметил Бог.

Следует подчеркнуть, что 
даже человек, который соверша-
ет грех, является конкретным. В 
частности я! Во время испыта-
ния совести, на самом деле имеет 
значение не то, что делает какой-
то абстрактный человек, неме-
няющийся и регулярно встреча-
ющийся в католической испове-
дальне: «Человек слаб…», «В та-
ких ситуациях человек нервный, 
а поэтому легко взрывается», 
«На человека иногда находит 
лень…», а то, что человеком, ко-
торый согрешил, являюсь я. Не 
какой-то человек, но я поругал-
ся с супругой после возвраще-
ния с работы, не какой-то чело-
век, но я включил себе порно, не 
какой-то человек у соседей, но я 
завидовал своему коллеге, полу-
чившему повышение на работе 
и лучшую зарплату, не какой-то 
человек, но я не смог найти вре-
мя на ежедневную утреннюю мо-
литву.
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Поиск своих собственных 
ошибок, привязанностей и, осо-
бенно, конкретного проявления 
наших слабостей приносит еще 
одну трудность. Если мы испы-
тываем совесть только для себя, 
как правило, у нас нет никаких 
проблем, чтобы признать, что 
что-то такое произошло. Есть 
случаи, когда мы даже гордим-
ся своими грехами перед други-
ми, как будто это какой-то под-
виг. Тогда нередко случается, что 
мы изображаем себя героем, ко-
торый был в состоянии противо-
стоять авторитету, идти против 
течения, чтобы не быть одним из 
толпы. Это те ситуации, когда мы 
говорим об этих вещах со своими 
лучшими друзьями или коллега-
ми по работе. Но когда мы это 
должны назвать грехом и при-
знаться в нём, мы часто сталки-
ваемся с невероятными пробле-
мами и слова, словно застревают 
в горле.

Мы не должны забывать, что 
речь не только о том, чтобы ска-
зать, что я ленив, что я взял с ра-
боты излишки офисной бумаги, 
что я использую рабочую про-
грамму на рабочем компьютере 
для личного пользования, без ве-
дома своего начальства, что я не 
вернул продавщице деньги, ког-
да она ошиблась, давая мне сда-
чу, что я не помог с коляской на 
остановке молодой матери с дву-
мя детьми, что я ничего не ска-
зал и даже не хотел предложить 
помощь. Сейчас, речь идет боль-
ше о том, чтобы во время испове-
ди признать, что это грех, значит 
отклонение от пути к Богу. Этой 
ловушкой является соблазн зло-
го духа, который еще перед моей 
исповедью знает, что такое при-
знание будет признанием того, 
что я вновь принадлежу Иисусу, 
который мощной энергией, ко-
торой является святость, может 
меня вновь вернуть к перекрест-
ку, где я свернул не в том направ-
лении.

Мы удивляемся, что зло мо-
билизируется? Что как раз перед 
исповедью нашептывает нам, что 
такие вещи говорить не надо? И 
это оборачивает поговорками, 
как например: «Это нормально, 
так бы поступил каждый» или 

даже такой: «Этого от нас 
Бог не должен требовать».

Внимание! Это не по-
следний раз, когда в Та-
инстве Примирения иску-
ситель будет бороться за 
нашу душу. В очередной 
раз надо принимать важ-
ное решение. И это тогда, 
когда я буду признавать-
ся в обнаруженных грехах. 
Произнести некоторые из 
проступков для кого-то 
может оказаться чрезвы-
чайно трудным, и это ло-
гично, что дьявол даже в 
исповедальне (или там, где про-
ходит исповедь) попробует вос-
препятствовать прощению вины. 
Неплохо, если во время испыта-
ния совести я напишу по пун-
ктам свои грехи на листе бума-
ги. Помимо того, что это может 
помочь нам, чтобы ничего не за-
быть, также это может быть хо-
рошим «страховым полисом», 
чтобы что-либо не умолчать. Или 
кому-то легко запомнить, напри-
мер, двадцать или больше грехов 
и повторять их по дороге в храм, 
чтобы не забыть? А что если, я 
что-то забуду? Уверен ли я в том, 
что действительно не мог сделать 
ничего для того, чтобы моя испо-
ведь была полной и прошла без 
излишней нервозности?

Кто-то записывает грехи в 
специальный файл на компьюте-

ре (или держит бумажку с греха-
ми в дневнике). Но ведь мы уже 
один раз отказались от своих 
грехов и вложили их в руки Бога. 
Так почему же тогда мы всё еще 
хотим к ним вернуться (возмож-
но, через несколько лет)?

Осознание того, что во вре-
мя испытания совести мы можем 
находиться в сильных искуше-
ниях (и это не будет в последний 
раз) и подвержены опасности 
поддаться им, ведет к тому, что 
уже в самом начале, мы должны 
просить у Бога о Его близости и 
присутствии Его Духа. Для это-
го не предписана какая-то спе-
циальная молитва, но ей может 
стать даже одно предложение, 
которое мы произнесем в своем 
сердце. Приди, Дух Святой, и по-
моги мне узнать, что я сделал не-
правильно.
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Одним из проявлений чело-
веческой свободы является ре-
шение. Решение находится в ру-
ках человека. Во многих малых 
и больших делах. Быть в состоя-
нии решить в соответствии с за-
коном Бога – это вершина совер-
шенной человеческой свободы. 
Именно потому, что кроме уни-
версальной свободы есть и инди-
видуальная, существуют собы-
тия или объекты, принадлежа-
щие отдельным лицам или груп-
пам.

Вещи, которыми вы владее-
те, служат просто удобным ин-
струментом для лучшей жизни и 
не должны для нас становиться 
богом, которому мы поклоняем-
ся, и подчиняем ему всё свое по-
ведение. Чрезвычайное стремле-
ние к богатству много раз влекло 
за собой погибель души. Сколь-
ко в каждом поколении Иуд, ко-
торые за возможность зарабо-
тать тридцать сребреников го-
товы (на некоторое время) отри-
цать Бога, пойти на компромисс 
с Его заповедями, закрыть гла-
за и уши, чтобы не слышать речи 
проповедника или совести, а по-
том эту выгоду назвать ловко-
стью!

К собственности можно 
прийти разными способами, но 
только некоторые из них явля-
ются честными и законными. 
Заработанные доходы, подарок, 
наследство, покупка или обмен 
их на другие товары. Достичь 
чего-то, что принадлежит друго-
му – частным лицам или группе, 
к которой я не принадлежу или, 
к которой принадлежу, но без ее 
разрешения – это не что иное, 
как воровство. Обход закона, 
снижение налогов, подставные 
компании, мошенничество при 
передаче, непропорциональные 
проценты и многие другие вы-
думки капиталистического или 
социалистического мира могут 
пройти незамеченными перед 
светским судом, но не перед Бо-
жьим.

Одолжение не является при-
обретением. Даже после того, 
как прошло много времени, даже 
если все уже забыли, даже после 
смерти того человека, который 

мне что-нибудь одолжил – одол-
женная вещь не станет автомати-
чески моей собственностью. По-
этому, она должна возвратиться, 
вовремя и в сохранности, а по-
врежденная – замениться.

Даже находка не является 
случайностью судьбы или про-
явлением Божьего благослове-
ния. Предмет, который нашелся, 
деньги, которые лежали на земле, 
вероятно, кому-то нужны. Ког-
да невозможно найти владельца, 
я не могу использовать эти сред-
ства для собственных нужд, но 
могу помочь компенсировать со-
циальное неравновесие: кому-то 
этой найденной вещи не хватает. 
Я не знаю кому. Для христиани-
на, однако, не должно быть слож-
ным найти того, кому чего-либо 
точно не хватает. Это его долг.

Богатство является лишь 
средством, а не целью жизни. 
Правильное использование соб-
ственности таково, чтобы она 
служила, а не порабощала. И по-
этому состоятельный человек не 

7. Не кради
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Испытание совести

– Не брал ли я что-то, что не принадлежит мне?
– Платил ли я честно налоги?
– Был ли я честным на работе? 
   Честно ли я трудился?
– Сумел ли я у кассы или при оплате возвратить 
   деньги, ошибочно посчитанные в мою пользу?
– Не был ли я скуп, не завидовал ли другим?
– Вернул ли я всё, что мне одолжили?
– Признался ли я в причинении ущерба,  
  и постарался ли возместить нанесенный ущерб?
– Оплачивал ли я платежи порядочно и вовремя?
– Честно ли я плачу по долгам?
– Не живу ли я за счет другого?
– Я не имею работы, только потому,  
   что не хочу работать ниже своего уровня?
– Всегда ли я оплачиваю проезд?
– Не использовал ли я студенческие или рабочие 
   выгоды, когда они мне уже не принадлежали?
– Не брал ли я общего без спроса?
– Умею ли я делиться?
– Не отвергал ли я, просто из принципа, просьбу  
   одолжить какую-либо вещь тому,  
   кому я мог бы доверять?
– Не преувеличивал ли я свою привязанность  
   к чему-либо?
– Не растрачивал ли я деньги на лишние вещи?
– Не был ли я тщеславным?
– Поддерживал ли я благотворительность  
   и нуждающихся?
– Не сделал ли я из своего стиля жизни Бога?
– Не раб ли я моды?
– Содержу ли я свои вещи в порядке?
– Умею ли я во время подарков думать о других,  
   а не брать сначала всё для себя как  
    для первого?

должен забывать о том, что свои 
излишки должно дарить тем, кто 
не по собственной вине не име-
ет и, вероятно, никогда не будет 
иметь справедливого вознаграж-
дения за то, что делает. Способ-
ность воспринимать потребно-
сти других является своего рода 
лакмусовой бумажкой любви в 
нас. Культура, образование, Цер-
ковь, достопримечательности, 
благотворительность, некоммер-
ческий сектор, волонтеры… Кто 
хочет видеть куда и кому он мо-
жет дать, и не только из излиш-
ков, больше не нуждается ни в 
каком руководстве, чем то, кото-
рое ему диктует сердце, не забар-
рикадированное множеством ве-
щей, которыми владеет или хо-
тел бы владеть.

Если бы я написал на бума-
ге, в чём я на самом деле нужда-
юсь, а с другой стороны – что я 
имею, был бы в этом баланс? Я 
уверен, что то, чего у меня с из-
лишком, кому-то действительно 
нужно? Наверное, облегчить го-
лод в мире я не смогу, но поста-
раюсь облегчить его, по крайней 
мере иногда, для тех, кто вокруг 
меня? Если я не могу найти по-
требностей других, не потому ли 
это, что я вижу только свои соб-
ственные нужды и нужды своих 
близких?
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Папы
                   римские

История

4 римский папа

Церковное имя

Святой 
Климент I  

светское имя
-

Годы понтификата
88-97 (92-99) 

Место рождения 
и происхождение
 
Римлянин греческого 
происхождения

Ученик Апостолов Петра и 
Павла. Вероятно, именно Климент 
упоминается в Послании к Филип-
пийцам (Флп 4, 3).

Некоторые авторы (Тертулли-
ан, Иероним, Епифаний Кипрский) 
утверждают, что Климент был по-
священ в сан Епископа апостолом 
Павлом. О понтификате Климента 
никаких достоверных сведений не 
сохранилось, но с IV века он стал 
героем многочисленных легенд. С 
VI века хорошо известны сказания 
о его мученической смерти в Кры-
му, благодаря чему почитание Кли-
мента впоследствии распростра-
нилось и в России, где он являет-
ся одним из немногих Пап, почита-
емых Православной Церковью.

Одна из таких легенд, почитае-
мая православными, как житие Св. 

Климента, повествует, что он про-
исходит из знатной римской се-
мьи. Вскоре после рождения Кли-
мента (30-е годы по Р. Х.), его мать 
и двое братьев отправились по 
морю из Рима в Афины, попали в 
кораблекрушение, выжили, но по-
теряли друг друга. Мать Климен-
та, оплакивая потерю детей, оста-
лась на одном из островов Вос-
точного Средиземноморья; мало-
летние же братья оказались в Иу-
дее и были там усыновлены. Через 
некоторое время отец Климента 
отправился разыскивать пропав-
ших членов семьи, решив не воз-
вращаться в Рим, пока не отыщет 
их. Климент же взрослел в Риме, 
изучая науки и скорбя о пропав-
ших родичах. Ни языческая рели-
гия, ни философия не могли дать 
ему удовлетворительного отве-
та на вопрос о том, что происхо-
дит с людьми после смерти. Ког-
да Клименту исполнилось 24 года, 
он услышал о пришествии Христа 
в мир и решил узнать подробнее 
о его учении, для чего отправился 
на восток. В Александрии он слу-
шал проповеди апостола Варна-
вы, а в Иудее нашел святого апо-
стола Петра, принял от него кре-
щение и присоединился к его уче-
никам (среди которых оказались 
и пропавшие братья Климента, 
им не узнанные). Затем, по усмо-
трению Божию, во время путе-
шествия апостола Петра были 
встречены мать, а потом и отец 
Климента; при участии апостола 
семья воссоединилась, родители 
приняли крещение. Климент стал 
одним из ближайших сподвижни-
ков Петра и был рукоположен им 
в Епископы, а после смерти епи-
скопа Анаклета, возглавил Рим-
скую Церковь. Мудро управляя 
Церковью во времена волнений и 
усобиц в Риме, Климент просла-
вился многочисленными обраще-
ниями ко Христу, благодеяниями 
и исцелениями.

В период очередной волны 
гонений на христианство, Кли-
мент был поставлен перед вы-
бором: принести жертву языче-
ским богам или быть отправлен-
ным в изгнание на каторжные ра-
боты. Прибыв в каменоломни 
возле крупного античного горо-

да Херсонес Таврический (нынеш-
ний Севастополь), отождествля-
емые обычно с Инкерманскими 
каменоломнями, Климент нашёл 
там большое число ранее осуж-
денных христиан. Работая сре-
ди них, Климент утешал их и на-
ставлял. Близ места работы не 
было воды, из-за чего каторжа-
не терпели значительные неудоб-
ства; вследствие молитвы Свято-
го Господь открыл водный источ-
ник. Слух о чуде распространил-
ся по всему Таврическому полуо-
строву, и многие туземные обита-
тели приходили креститься. Кли-
мент всякий день крестил до 500 
язычников, и число христиан так 
увеличилось, что для них потре-
бовалось устроить до 75 новых 
храмов; языческие идолы были 
разбиты, а капища — разрушены. 
В Херсонес для наведения поряд-
ка императором Траяном был на-
правлен специальный посланник, 
который приказал привязать Кли-
мента к якорю и утопить в море, 
дабы последователи не нашли его 
тела. Однако по молитвам учени-
ков Климента и остального наро-
да, море отступило от берега на 
три стадия (около 500 м), и люди 
нашли тело мученика. 

Впоследствии, на протяжении 
семи веков (вплоть до царствова-
ния византийского императора 
Никифора I) море каждый год от-
ступало на несколько дней, давая 
возможность приходить желаю-
щим поклониться. При этом со-
вершались многие чудеса по мо-
литве святого, которого просла-
вил Господь. В начале 800-х го-
дов море перестало отступать, од-
нако около 861 года мощи свято-
го Климента были обретены свя-
тыми Кириллом и Мефодием при 
участии Херсонесского еписко-
па Георгия Блаженного и священ-
ников из Константинопольского 
собора Святой Софии. Часть мо-
щей была перенесена в Херсонес-
ский храм, где по молитвам свято-
го Климента много совершалось 
чудес. Другая часть мощей была 
принесена свв. Кириллом и Мефо-
дием в дар Папе Адриану II, и по-
мещена в Римской Базилике Свя-
того Климента. Благодаря чему 



Кредо     май - июнь  2016      25была совершенна. (1Ин 1, 4)

 

5 римский папа

Церковное имя

Святой 
Эварист 

светское имя
- 

Годы понтификата
99 (96)-108 

Место рождения 
и происхождение
 
Грек. Антиохия (Сирия, Рим-

ская Империя (совр.: Антакья, 
Турция))

Или Палестина (Римская Им-
перия) (совр.: Израиль)

святой Климент стал символом не-
разделённой Церкви. 

История его почитания на 
Руси, помимо вышеназванных 
событий, связана с её крещени-
ем, когда князь Владимир, завое-
вав Херсонес, вывез часть мощей 
св. Климента в Киев, положив их 
в первом русском каменном храме 
Пресвятой Богородицы. Благодаря 
чему св. Климент стал первым не-
бесным покровителем Руси (впо-
следствии ее главным покровите-
лем был признан апостол Андрей 
Первозванный). В Древней Руси 
почитание Климента противосто-
яло грекизации Русской Церкви. 
В честь св. Климента назывались 
различные русские храмы, в том 
числе имеется два храма, посвя-
щённых ему в Москве.

Сохранилось подлинное по-
слание святого Климента – т.н. 
«Первое послание Климента Рим-
ского к Коринфянам» (не путать 
с посланием св. апостола Павла!). 
Это послание представляет собой 
один из древнейших и авторитет-
нейших памятников христианской 
письменности. По свидетельству 
Евсевия Кесарийского его даже 
читали во время Богослужений. 
Многие христиане рассматрива-
ли его как каноническую часть Но-
вого Завета. Оно утверждает пре-
емственность Апостольской вла-
сти и проводит четкое разграни-
чение между священниками и ми-
рянами. Кроме того, текст первого 
послания запечатлел весомое до-
казательство авторитета Римско-
го Епископа по отношению к дру-
гой церковной общине. Папа Кли-
мент обращается к христианам Ко-
ринфской Церкви как начальству-
ющее лицо, желающее навести по-
рядок в их делах:

 «Посланных от нас, Клавдия 
Эфеба и Валерия Витона с Фор-
тунатом, немедленно отпустите к 
нам в мире с радостию, чтобы они 
скорее известили нас о желаемом и 
вожделенном для нас мире и согла-
сии вашем, дабы и мы скорее мог-
ли порадоваться о вашем благоу-
стройстве».

Помимо этого послания, ряд 
других сочинений, таких как «Вто-
рое послание Климента Римско-
го к Коринфянам», «Клименти-
ны», «Апостольские постановле-
ния», «Восьмикнижие Климента» 
и др., раннее ошибочно приписы-
вались святому Клименту, принад-
лежа иному авторству.

Послание также подтверждает 
исторически мученическую кон-
чину апостолов Петра и Павла.

Память в Католической Церк-
ви – 23 ноября.

                 

Относительно его происхо-
ждения нельзя сказать ничего 
более или менее определенного. 
Согласно одной версии, он был 
греком из Антиохии, по другой – 
он родился в Палестине. 

Предположительно св. Эва-
рист родился в 44 году. Он яв-
ляется преемником Папы Кли-
мента I, который умер в конце 
I столетия н. э. «Клименту пре-
емствует Эварист» – пишет св. 
Ириней, а Евсевий добавляет, 
что понтификат его продолжал-
ся восемь лет, относя его восше-
ствие на Римский Престол к тре-
тьему году правления императо-
ра Траяна, однако, согласно при-
нятой в настоящее время хроно-
логии, начало его понтификата 
приходится на правление импе-
ратора Нервы (96-98 гг.). 

Liber Pontificalis сообщает, 
что по происхождению Эварист 
был антиохийским греком, а его 

отец Иуда, был евреем из Вифле-
ема.  

Церковная Традиция сооб-
щает о том, что он распределил 
римских священников по при-
ходам города, которые уже были 
созданы святым Клетом. Поми-
мо этого, известно о его распоря-
жении, чтобы дьяконы находи-
лись рядом с Епископом во вре-
мя проповеди и провозглаше-
ния префации Святой Мессы, с 
одной стороны для свидетель-
ства ее правоверности, а с другой 
– для придания большей торже-
ственности празднованию Мес-
сы. Кроме того, Святому Эвари-
сту приписывается определённая 
регламентация торжественных 
церемоний освящения церквей, 
вдохновленная освящением Хра-
ма Соломона, но эта информа-
ция не имеет исторической осно-
вы. Традиция также указывает на 
то, что он осудил ересь докетов, 
а среди лжеисидоровых декре-
талий находятся четыре письма, 
предположительно написанные 
Папой Эваристом. Первым офи-
циально закрепил использова-
ние термина «Святая» за Католи-
ческой Церковью.

Считается, что Эварист умер 
мученической смертью, однако, 
этот факт не доказан. Похоронен 
на Ватиканском холме, рядом с 
могилой св. Петра, хотя мест-
ная неаполитанская традиция 
утверждает, что Св. Эварист яко-
бы был похоронен в том месте, 
где сегодня находится церковь 
Санта-Мария-Маджоре-делла-
Пьетрасанта, в которой, согласно 
легенде, находился камень, по-
целовав который, верующий мог 
получить индульгенцию. 

Память св. Папы Эвариста 
по римскому календарю отмеча-
ется 26 октября.

 Вадим Пархоменко
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Научиться эффективной 
коммуникации

Удел человека можно срав-
нить с уделом находящегося в ло-
вушке на дне глубокого высохше-
го колодца. На зов о помощи ни-
кто не отвечает. Кажется, что всех, 
находящихся наверху унес ветер, 
который воет над колодцем. На-
дежда умирает. И когда ее поч-
ти не осталось, вдруг слышится 
голос сверху. «Мы знаем, что ты 
там внизу. Мы идем за помощью. 
Мы спасем тебя». И в заключен-
ное сердце входит радость: «Сла-
ва Богу, наконец-то кто-то знает, 
что я здесь!»

Точно так же, бывает и в ком-
муникации. Человек, который от-
крывается другому и его выслу-
шают, несомненно, испытывает то 
же чувство облегчения и радости: 
«Слава Богу, наконец-то кто-то 
знает, как я чувствую себя».

Мы больны настолько, на-
сколько мы скрываем свое «я»

Секреты, которые мы храним, 
становятся для нас ядом. В кон-
це концов, наши секреты нас раз-
рушат. Поэт Джон Берриман, ко-
торый покончил с собой, спрыг-
нув с моста, писал: «Мы настоль-
ко больны, насколько мы храним 
в себе тайну». Только он один знал 
своих демонов, что довели его до 
смерти. Но слова, которые его до-
вели до самоубийства, но слова, 
оставшиеся после него, его жизнь 
и смерть, являются наследством, 

предупреждением для других. Всё 
то, что в нас так странно бурлит и 
нарастает, всё то, что в нас пребы-
вает, действует в нас как яд. И всё 
же многие из нас скрывают свои 
зловещие тайны, потому что бо-
ятся подвергнуться риску оттор-
жения, насмешке или осуждению.

Внутри нашего «я», в закры-
том помещении нашей личной 
жизни, наши секреты возносят-
ся как дым. То о чём я боюсь гово-
рить с другими. Круг вещей, о ко-
торых я боюсь говорить с други-
ми, расширяется, а затем, я и сам 
не могу сказать, где он начинает-
ся и где заканчивается. Если бы 
я мог видеть всё в целом, как со-
ставное головоломки, то это, воз-
можно, помогло мне. Действи-
тельно, первое препятствие ком-
муникации внутри нас самих. Я 
не могу признаться тебе в том, 
что я сам себя не признаю. И даже 
если бы я мог найти в себе муже-
ство и раскрыться, то я не знаю, 
что сказать.

Хорошим началом было бы, 
конечно, открыть свой страх, ко-
торый не дает мне покоя и мучает 
меня. Что случилось бы, если бы 
я снял маску притворства и пока-
зал всё скрытое во мне при све-
те дня? Что было бы, когда бы я 
сказал другим людям, что это та-
кое: быть самим собой? Поня-
ли бы они это? Меня преследу-
ют тысячи вопросов и сомнений: 
Потерял бы я свою добрую репу-
тацию? Они высмеяли бы меня и 
отвергли? Они наказали бы меня 
за мою искренность? Они ис-
пользовали бы это против меня 
позже? Они были бы потрясены 
этим? Они обвинили бы меня, на-
звали бы лжецом? Конечно, я об-
манул их, но сказали бы они это 
мне? Я начинаю теряться в своих 
вопросах и сомнениях. Тем не ме-
нее, каждый из них имеет реаль-
ное ядро. И поэтому я продолжаю 
лукавить, и надеюсь, что сегодня 

Вера и повседневность/Счастье начинается внутри
Продолжение, начало в №186-187

меня еще никто не обнаружит. Я 
попадаю под влияние других. Я 
нашел маску, которую использую 
как способ существования в этом 
пугающем мире.

Коммуникация

Коммуникация это красивое 
слово. И, кажется, оно важно для 
всех, как любовь и мир. О комму-
никации говорят, что она жизнен-
но необходима для любви. В кор-
не этого слова заложен обмен ин-
формацией. Она включает в себя 
то, что у двух или более людей 
есть общего, потому что это объ-
единяет их. В самом глубоком 
смысле это слово является актом 
общения, в котором присутствует 
частица каждой личности. Через 
наше общение ты узнаешь меня, 
а я узнаю тебя. Это есть то, что у 
нас общее – мы сами. Но комму-
никация, на самом деле, – это не 
так просто. Если ты должен меня 
узнать, то я должен быть готов по-
казать тебе и свой скрытый страх, 
который находится где-то в глу-
бине. Я должен рассказать тебе 
об унизительном страхе, кото-
рый – как мне кажется – снижа-
ет мою позицию. Иногда между 
нами возникает зависть, соблазн 
вступить в борьбу и властвовать. 
Я должен быть уверен в том, что 
и ты, как и я, решил вступить в 
честную и открытую коммуника-
цию. Я не хочу, чтобы ты восполь-
зовался моей открытостью и стал 
меня презирать или оставил меня. 
Я должен быть готов гарантиро-
вать, что и сам никогда не буду 
злоупотреблять твоей открыто-
стью. Я должен быть готов отло-
жить в сторону свои дела и слу-
шать тебя, чтобы узнать, каково 
это быть тобой.  

Джон Пауэлл 
Из: „Štestí začíná uvnitř“,

Продолжение следует. 
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                             Евгений Стариков 

Среди гонений /28
Священники Казахстана и Средней Азии

79) Клин Евгений (греко-
католик). Вспомогательный свя-
щенник церкви Покрова Пресвя-
той Богородицы (14 октября) в с. 
Невицкое Ужгородского района. 
Родился 4 февраля 1916 г. в се-
мье греко-католического учителя 
пения Николая Клина и Елены 
Сухи в с. Малый Березный Вели-
коберезнянского района. Полу-
чив среднее образование в Ужго-
родской гимназии, поступил в 
1933 г. в Ужгородскую Духовную 
Семинарию. Из-за открытия ка-
федры философии в семинарии, 
для поступающих в этом году 
срок обучения увеличивался на 
один год. Семинария вместо че-
тырехлетней, стала пятилетней. 
12 июля 1939 г. епископ Мукачев-
ской греко-католической епар-
хии Александр Стойка рукополо-
жил Евгения Клина в священни-
ки. После рукоположения он был 
назначен настоятелем в с. Княги-
ня Великоберезнянского района, 
а с 1940 по 1949 гг. работал вспо-
могательным священником в с. 
Невицкое, где настоятелем был 
его тесть д-р Александр Мари-
на, который одновременно был 
и преподавателем догматики в 
Ужгородской Духовной Семина-
рии. В начале 1949 г., после того 
как о. Евгений не согласился вос-
соединиться с русским правосла-
вием, органы местной власти при 

История

активной поддержке КГБ запре-
тили ему выполнять любую па-
стырскую работу. Однако не до-
бившись от него покорности, ра-
ботники КГБ арестовали, а За-
карпатский областной суд при-
говорил его к 25 годам лишения 
свободы, с поражением в правах 
сроком на 5 лет и с конфискаци-
ей принадлежащего ему имуще-
ства. После мытарств в извест-
ных тюрьмах-распределителях 
Львова и Киева, он был выве-
зен в лагеря ГУЛАГа близь г. Ка-
раганды Казахской ССР, где его 
бесплатный труд использовал-
ся на различных стройках. Из 
мест лишения свободы вернул-
ся домой в Ужгород в 1956 г. Ему 
удается устроиться на работу в 
г. Ужгороде. Работает разнора-
бочим на стройке, позже – бух-
галтером. 12 августа 1986 г. на 
71-м году жизни и 47-м году сво-
его пастырства о. Евгений Клин 
умер в г. Ужгород. На основании 
ст. 1 Закона Украинской ССР 
«О реабилитации жертв поли-
тических репрессий на Украи-
не» от 17 апреля 1991 г. о. Евге-
ний Клин был реабилитирован 
28 июня 1991 г.

Жена о. Евгения Клина, 
Шарлотта Марина родилась 8 
февраля 1921 г. в семье греко-
католического священника 
Александра Марины и Виржи-
нии Густы в с. Косовская Поля-
на Раховского района. Мечтала 
стать учительницей, но, выйдя 
замуж 29 июня 1939 г., не смогла 
закончить учительской семина-
рии. После ареста мужа с боль-
шим трудом ей удается устро-
иться на работу. В 1950 г. ее при-
нимают санитаркой в детский 
санаторий в с. Оноковцы Ужго-
родского района. 18 ноября 1987 
г. на 67-м году жизни сконча-
лась в г. Ужгород (ср. Бендас С., Бендас Д., 

Священники-мученики, сповідники вірності, Ужгород, 
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80) Козера (или Козеро) Ка-
роль Андреевич (Бениамин) 
(кармелит). Родился в 1916 г. в д. 
Чатковицы (или Гатковица) Кра-
ковского воеводства (Польша). В 
1933 г. вступил в орден кармели-
тов. Окончил Духовную Семина-
рию своего ордена в Кракове и 
в 1940 г. был рукоположен. Слу-
жил в приходе св. Терезы в Виль-
но, оставался там во время со-
ветской и немецкой оккупации. 
В 1942 г. был арестован гестапо и 
отправлен в концлагерь в Шалту-
пье, откуда был освобожден со-
ветскими войсками. С 1944 г. слу-
жил в Поставах под Молодечно, 
где 9 февраля 1949 г. был аресто-
ван. 10 июня 1949 г. приговорен 
по ст. 72 «б» УК БССР к 10 годам 
ИТЛ с поражением в правах на 5 
лет (ПП СК ВС БССР). В приго-
воре было сказано: «Козеро К.А., 
являясь служителем религиозно-
го культа (священник) и будучи 
враждебно настроенным против 
Советской власти, неоднократно 
принимал участие в антисовет-
ских собраниях священников, 
где обсуждались вопросы анти-
советского характера».

Отец Кароль Козера был от-
правлен в Степлаг (Джезгаз-
ган Карагандинской области), 
откуда 12 декабря 1955 г. был 
освобожден в связи с тяжелой 
болезнью. Вернулся в свой при-
ход в Поставах, в 1956 г. выехал 
в Польшу. Служил викарием 
прихода в Завой, с 1985 г. в Чер-
ной под Краковом, где в 1985 г. 
скончался (по другим данным, 
скончался в 1989 г.) (точная 
дата смерти неизвестна) (ср. Кни-

га памяти. Мартиролог Католической Церкви в СССР, 

М. 2000, с. 342-343; Шченсный А., Отцы церкви. Отцы 

наших отцов. Мы дети нашего Отца, Караганда 2000, 

с. 187; Nowak J., Niezłomny pasterz. Duszpasterstwo ks. 

Władysława Bukowińskiego w Kazachstanie w latach 1950-

1974, Kraków 2013, s. 127).

                    Продолжение следует

Научиться эффективной 
коммуникации
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гие специалисты – католический 
священник Жан-Поль Режим-
баль (книга «Рок-н-ролл: насилие 
над сознанием подсознательными 
сообщениями»), Терри Уоткинс 
(книга «Тяжелая» рок-музыка – 
путь в сатанизм») и другие.

Специалисты отмечают, что 
среди молодежи растет попу-
лярность музыкальных групп 
«жесткого рока» и «тяжелого ме-
талла» с сатанистской идеологи-
ей. Согласно книге «Подрастаю-
щее поколение» в США средний 
подросток уже проводит по 6 ча-
сов в день, слушая рок-музыку. 
Для него она является самым 

О деструктивном характере 
воздействия рок-музыки не толь-
ко на духовно-нравственное, но 
и на психофизическое состоя-
ние человека написано уже очень 
много. Результаты эксперимен-
тов, оценивающих влияние рок-
ритмов на животный и раститель-
ный мир, поражают своей мрач-
ной очевидностью. Но тем не ме-
нее на практике всё остается по-
прежнему: рок-музыка продолжа-
ет быть, можно сказать, неумол-
каемым фоном современной ци-
вилизации. Дело серьезное.

Исследованием сатанизма 
в рок-музыке занимались мно-
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верным спутником, учителем, 
проповедником и проводником 
в жизни. Д-р Пол Кинг, медицин-
ский эксперт программы по де-
лам юношества в больнице Чартер 
Лейксайд, г. Мемфис, штат Теннес-
си, говорит, что более 80% его па-
циентов находится на лечении из-
за рок-музыки. Он сказал: «Сло-
ва песен становятся их философи-
ей жизни, их религией». Надо сра-
зу добавить: лжерелигией или де-
структивной псевдорелигией.

Но всё началось с рок-н-
ролла. По мнению о. Режимбаля, к 
решительному повороту в эволю-
ции рок-н-ролла привели:

САТАНИЗМ
под маской рок-музыки
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• развитие техник подсозна-
тельного сообщения;

• посвящение самих артистов 
личности сатаны; 

• финансовое покровитель-
ство со стороны сатанистских сект 
(иллюминаты, масоны, «Агент-
ство колдунов» – ICCA, «Уэль-
сское общество ведьм» и др.), ко-
торые сделали ставку мирового 
масштаба (Режимбаль Жан-Поль, 
Корни рок-н-ролла. Тула 1994).

А вот отрывок из песни «Бог 
грома» группы «KISS» («Кисс»): «Я 
был воспитан демоном. Подготов-
лен к тому, чтобы править, как и 
он. Я – господин пустыни, совре-
менный железный человек. Я со-
бираю темноту, чтобы доставить 
себе удовольствие. И я приказы-
ваю тебе встать на колени. Перед 
богом грома, богом рок-н-ролла». 
Само слово «Кисс» составлено из 
начальных букв слов «короли на 
службе сатаны».

Смерть, самоубийство, 
       убийство

В субкультуре сатанистской 
молодежи и любительских групп 
господствуют определенные фор-
мы музыки тяжелого металла. Му-
зыка таких рок-групп, как «Slayer» 
(«Убийца»), «Celtic Frost» («Кель-
тский мороз»), «The Who», «KISS» 
и «Led Zeppelin» (сюда же можно 
отнести и Ozzi Ozbourne), может 
быть выделена из-за ее открыто-
го поощрения сатанистской иде-
ологии.

Это в действительности рели-
гиозная музыка, если вы призна-
ете предпосылку о том, что са-
танизм является религией (хотя 
скорее псевдорелигей или анти-
религей). Здесь достаточно пока-
зательны названия таких песен: 
«Шабаш, кровавый шабаш», «Гля-
ди снизу на крест», «Номер зве-
ря». Подобная музыка может быть 
крайне низкого качества, с точки 
зрения искусства, но ее содержа-
ние прямо взывает к сатанизму, и 
ее атака является чем-то гораздо 
большим, нежели просто развле-
чением.

Две темы явно возникают в 
этом «темном металле». Первая – 
самоубийство, вторая – ритуаль-
ное убийство и расчленение. Са-
моубийство выдвигается как от-

вет на жизненные проблемы, как 
некий вид ритуального или рели-
гиозного акта мужества и рели-
гиозного рвения. Такие песни как 
«Решение – самоубийство», «Обя-
зательное самоубийство», «Убить 
себя, чтобы жить», «Ветры само-
убийства», превозносят достоин-
ства подобного «решения». Убий-
ство и расчленение других также 
выдвигается как акт катарсиса. И 
вновь, вот несколько названий: 
«Пролей кровь», «Телесное рас-
членение», «Убийство – это мое 
дело... И дело это хорошее!» – и 
этот список можно продолжить.

Агрессия, насилие, месть

Кто сегодня еще обманыва-
ется, что существует прямая вза-
имосвязь между падением нра-
вов и ценностей и видом музыки, 
которой увлекается молодежь? Ее 
склонность к одержимости болез-
ненными страстями и импульсив-
ность, алкогольная и никотино-
вая зависимость, порнография, 
насилие, наркотики, внутренняя 
пустота и распыленность, вы-
званные злоупотреблением ком-
пьютерными играми. Из-за та-
кого рода музыки и спецэффек-
тов на дискотеках, неокрепшие 
души становятся агрессивными 
и склонными к насилию и мести. 
Как и в компьютерных играх, о 
которых мы уже говорили.

А некоторые американские 
ученые однозначно говорят: «Рок 
не является безобидным время-
препровождением, это – нарко-
тик такой же смертельный, как 
героин, обрывающий жизнь на-
шей молодежи». В прессе уже пи-

салось о 14-летней девочке из Ка-
лифорнии, которая стала убийцей 
собственной матери – она нанесла 
ей несколько ножевых ранений. 
На суде было установлено, что 
в момент преступления девочка 
находилась в состоянии сильно-
го нервного возбуждения от про-
слушанной музыки в стиле «тяже-
лый рок».

Отсутствие вкуса они рассма-
тривают как давно потерянную 
внутреннюю свободу. Такие по-
нятия, как любовь, мир, правда, 
свобода становятся для них по-
шлыми словами несуществующе-
го «святого мира».

С каждым годом рок-
сатанизм набирает всё большую 
силу. Пакеты пластинок стано-
вятся всё более и более недвус-
мысленными в использовании 
черно-оккультных, эротических 
и сатанинских рекомендаций и 
символов. На них можно уже уви-
деть перевернутые треугольни-
ки, пирамиды, пентаграммы, гек-
саграммы, магические круги и всё 
многообразие колдовских симво-
лов. Не останавливаются и перед 
изображением откровенно сата-
нинских символов, таких как чис-
ло 666 или его перевертыш – 999, 
сцен человеческих жертвопри-
ношений, черных месс и адских 
представлений.

Инициация – «Нам нужна   
лишь твоя душа»

Рок воспринял полный набор 
всех магических ритуалов, ими-
тирующих интимные отношения, 
заклинаний и заговоров с тем, 
чтобы наиболее точно воспроиз-
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вести следующие друг за другом 
ритмы, которые приводят ауди-
торию к сладострастному пере-
живанию. Известный исследова-
тель, католический священник 
Жан-Поль Режимбаль (в другой 
транскрипции Рожимбаль) гром-
ко заявляет: «Жесткий рок не слу-
шают, в него погружаются, в со-
ответствии с ритуалом секса, со-
вращения и бунта». Это форма 
инициации, которая открывает 
душу человека на определенный 
духовный мир и радикально ме-
няет его сознание.

Большинство музыкантов, 
как и их верная аудитория, пыта-
ются шутить, храбро заявляя, что 
держат ситуацию под контролем, 
что это всего лишь шутка, так, 
проказы, безобидное удоволь-
ствие, небольшой флирт с демо-
ном. Мне хочется привести от-
рывок из книги У. Боймера «Нам 
нужна лишь твоя душа», где он 
подробно освещает эту проблему:

1. То, что существуют груп-
пы, создающие себе некий ок-
культный имидж, чтобы зарабо-
тать больше денег, всем известно. 
Приносит ли такое заигрывание 
действительно успех группе или 
нет, но музыканты открывают 
тем самым демонам двери, через 

которые те могут действовать как 
угодно. Рок-группы, играющие 
в игры с оккультизмом, автома-
тически, часто неосознанно, от-
крываются дьявольским силам, 
подвергая себя опасности, пото-
му что первоначальная «шутка» 
моментально связывает с дья-
вольской серьезностью момен-
та. Бесчисленные случаи говорят 
о том, что игра с демоническими 
силами никогда не была безобид-
ной. Тем больше опасения внуша-
ет возросший интерес молодежи 
к таким, как они считают, невин-
ным практикам, как верчение сто-
ла, заклинания, колдовство.

2. Рок-музыкант, ставший 
марионеткой демонов, постоян-
но носит их в своем теле. Через 
их постоянно предоставляемые 
энергии музыкант в состоянии 
обращаться к своим слушателям 
(читай: жертвам) на медиумиче-
ской плоскости, так что эти де-
структивные энергии могут вне-
дряться в подсознание фанатов. 
Предпосылкой является отклю-
чение активного порога сознания 
человека, дух которого становит-
ся открытым. Полным отключе-
нием воли и системы ощущения 
чувств («пассивность») открыва-
ется дверь в подсознание всем чу-
жим духам. Активное понима-
ние – препятствие для демониче-
ской деятельности. По этой при-
чине самой неотложной целью де-
структивных сил является при-
ведение разума человека в состо-
яние пустоты, т.е. создание ваку-
ума, в который они могут затем 
внедриться сами.

Я продал свою душу дьяволу

А как сделать дух человека пу-
стым и открытым для других ду-
хов?

1. Пребывание в помещении 
с оглушающей мощностью звука 
и ритма. 2. Яркие, ослепляющие 
световые «молнии» стробоскопа 
в темноте. 3. Большое скопление 
людей, которые суггестивно вну-
шают друг друга.

Всё это идеально, как и про-
ведение магических музыкальных 
ритуалов, для погружения челове-
ка в трансцендентное состояние. 
Так открывается клапан для всех 

темных демонов, с нетерпением 
поджидающих рядом…

Группа «Nazareth» в песне «Я 
продал свою душу» делает при-
знание, которое может служить 
предупреждением всем слушате-
лям. Их цель заставить пасть ду-
хом всех, кто ищет Бога.

Они поют, что Бог никогда не 
отвечает на молитвы: «Я помо-
лился богу, но думаю, что Он меня 
не услышал. Моя жертва была на-
прасна. В отчаянии я зарыдал. И 
принял участие в черной магии. Я 
посмотрел через небесную дверь, 
но Он в это время смотрел в дру-
гую сторону. Я заплакал от отча-
яния и сожаления. И принял уча-
стие в черной магии. Я продал 
свою душу дьяволу».

Нужны ли нам еще доказа-
тельства адского стимулирования 
эпидемии? Пожалуйста! Имеют-
ся сотни доказательств, что «ве-
ликие» сверхзвезды и простые бе-
сенята рок-эпидемии свободно и 
добровольно посвятили себя са-
тане. Вот свидетельство Элиса Ку-
пера (истинное имя Винсент Фун-
ньер): «Несколько лет тому на-
зад я посетил сеанс спиритизма, 
на котором Норман Бакли умолял 
«дух» откликнуться. В конце кон-
цов, дух появился и заговорил со 
мной. Он обещал мне и моей му-
зыкальной группе славу, власть 
над миром в рок-музыке и неслы-
ханное богатство. Единственное, 
что потребовал от меня, – это от-
дать ему мое тело. В обмен на об-
ладание моим телом я стал изве-
стен во всем мире. Для того чтобы 
достичь этого, я принял то имя, 
которым «он» представился во 
время сеанса». Так Винсент Фун-
ньер получил псевдоним Элис Ку-
пер – имя ведьмы, умершей веком 
раньше. Он специализировался 
на расхваливании всех форм из-
вращений. Известен его альбом 
«Элис Купер идет в ад».

По пятницам и субботам дья-
вол пляшет всю ночь с тысячами 
других.
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